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Lo studio della storia dovrebbe 
insegnarci a non ripetere i 
medesimi errori. Soprattutto 
dovrebbe educare le persone a 
non cadere nelle trappole che 
troppo spesso i governanti 
disseminano ovunque per 
rendere poco comprensibile il 
proprio operato. La ragione è 
poter agire indisturbati senza il 
doveroso controllo a cui vengono 
sottoposti in democrazia. 
Continua a pag 4
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Una battuta dal sapore ironico e provocatorio che 
mi permette di introdurre la riflessione che vorrei 
proporre in vista del fine settimana. Quello che ci 
attende sarà con ogni probabilità uno degli ultimi 
Consigli. Molti sono i rumors che si rincorrono in 
queste ore anche all'interno della maggioranza 
di cui faccio parte. Rumors che parlano di un 
imminente scioglimento, spero ordinato, del 
nostro Parlamento, che ci condurrà verso le 
elezioni che dovrebbero svolgersi verosimilmente 
il 26 maggio o il 9 giugno. Anzitutto, non 
dobbiamo dimenticare il contesto nel quale 
anche una piccola Repubblica come la nostra si 
trova immersa. Siamo di fronte ad uno scenario 
internazionale complesso, frastagliato e caotico: 
a complicare ulteriormente la situazione ci sono 
le guerre in Ucraina e Medio Oriente e le future 
elezioni americane, che rischiano di trasformarsi 
in un elemento di ulteriore instabilità per i paesi 
del mondo occidentale, la cui tenuta potrebbe 
essere seriamente messa in discussione. Fatta 
questa premessa, sono due gli aspetti che vorrei 
portare all'attenzione delle forze politiche e dei 
sammarinesi: due spunti di riflessione attorno 
ai quali costruire un ragionamento e che credo 
dovremo tenere bene a mente nel percorso che 
ci condurrà alla prossima tornata elettorale. 
Ho parlato prima di instabilità, ed è per questo 
motivo che ritengo fondamentale rivolgersi 
verso quelle forze politiche, di maggioranza 
e opposizione, che hanno dimostrato serietà 
e responsabilità, condizioni necessarie a dare 
stabilità per garantire la possibilità di portare 
a compimento un percorso di sostenibilità 
economica di cui il Paese ha assoluto bisogno. 
San Marino, soprattutto in questa fase, non può 

permettersi scivoloni, incappando nuovamente 
in vecchie logiche e dinamiche. Serietà e stabilità, 
dunque, come antidoti contro il populismo. Il 
secondo tema è proprio questo. L'auspicio è che la 
campagna elettorale che ci attende non si riduca 
esclusivamente ad una caccia al facile consenso, 
facendo leva sulla rabbia e sugli umori di pancia 
dell'elettorato. Non vogliamo che il confronto 
elettorale si riduca ad uno scontro tra opposti 
poteri, tra bianco e nero, tra una San Marino 
che si professa virtuosa e un'altra più opaca. Al 
contrario, ci piacerebbe vedere finalmente messe 
al centro le diverse visioni di Paese. Un confronto 
accesso, ma costruttivo. Teso esclusivamente a 
garantire il maggior benessere possibile non ad 
un singolo gruppo di potere ma ad una nazione 
intera. Quale modello vogliamo per la San Marino 
di domani? Quali saranno gli sbocchi e quali le 
opportunità di crescita e sviluppo che dovremo 
andare a ricercare? Quali sono le criticità e i temi 
su cui occorre lavorare? Queste le domande che 
mi piacerebbe fungessero da filo conduttore per il 
confronto elettorale. Penso, ad esempio, al macro-
tema rappresentato dall'accordo di associazione 
con l'Ue. Un accordo che condurrà verso una 
trasformazione del Paese, portandoci a ripensare 
alcuni sistemi organizzativi o assetti istituzionali, 
a riscrivere, rivedere e ripensare alcune 
normative per favorire il processo di integrazione 
con l'Europa. Ci sono opportunità importanti 
da cogliere, investimenti che attendono solo di 
partire. C'è il tema della sanità, con la necessità 
di implementare la medicina di base e i protocolli 
diagnostici e di rafforzare le convenzioni con 
l'esterno. C'è il tema dei giovani che dovranno 
essere protagonisti del rilancio, anche in chiave 

economica, della nostra Repubblica. Qui penso 
a formule che possano favorire e incentivare la 
nascita e il consolidamento di nuove imprese. 
Pensare che l'erogazione di bonus o agevolazioni 
sia sufficiente, è sbagliato: occorre piuttosto 
puntare su sburocratizzazione e semplificazione 
come chiavi di volta per dare gambe e 
benzina alle aziende che desiderano diventare 
competitive e misurarsi in un mercato ampio. 
Sotto l'ombrello dell'Europa, San Marino può 
davvero essere, nel suo piccolo, una locomotiva, 
unita alla locomotiva più grande che è la Regione 
Emilia-Romagna e l'Italia intera. Sono argomenti 
complessi e traguardi ambiziosi, che richiedono 
sforzi condivisi, lungimiranza, intelligenza. Per 
questo penso che non ci si possa più accontentare 
di una politica di basso cabotaggio. Una politica 
fatta di "santini", appunto, basata sul clientelismo, 
lo scambio di favori, le pacche sulle spalle. San 
Marino e i sammarinesi meritano un orizzonte 
più ampio. Occorre alzare l'asticella, puntare 
- se possibile - sempre più in alto. Ce lo chiede 
l'Europa. E c'è lo scenario internazionale che, con 
la sua incertezza, rischia di travolgerci, se non 
sapremo opporgli la stabilità di un Paese conscio 
del proprio potenziale e dotato degli strumenti 
adeguati per garantire un futuro di sviluppo.
c.s. Lorenzo Bugli (PDCS)

Lorenzo Bugli (Pdcs): "Al mio segnale... scatenate i santini"Lorenzo Bugli (Pdcs): "Al mio segnale... scatenate i santini"

È stato annunciato con grande enfasi il Decreto 
Delegato n. 29 del 20 febbraio 2024, con cui 
l'Esecutivo ha istituito un bonus per la prima 
infanzia, da accreditare una tantum sulla Smac 
di ogni capo famiglia che lo richiede, con un 
importo che varia in base a fasce di reddito. Per 
ottenerlo va presentata on line una richiesta 
al dipartimento Finanze e Bilancio entro il 31 
dicembre 2024 attraverso un applicativo. Un 
intervento che presenta fin troppi limiti, messi 
in luce dalla funzionaria FULI-CSdL Simona 
Zonzini nell'ultima puntata di "CSdL Informa". 
"In una conferenza stampa il Governo ha esaltato 
il proprio lavoro a favore delle famiglie e delle 
donne anche sole, e in particolare questo bonus 
straordinario per la prima infanzia, che in realtà è 
solo una goccia nel mare. Non va minimamente a 
scalfire le problematiche alla base della denatalità 
e del conseguente progressivo invecchiamento 
della popolazione, che avrebbero bisogno di 
interventi strutturali e di ben più ampia portata 
economica per incentivare le coppie a mettere al 
mondo i figli. Pare dare un sostegno efficace alle 
donne e alle famiglie occorre farlo con cognizione 
di causa, innanzi tutto coinvolgendo anche il 
sindacato che è il soggetto che più rappresenta 
le persone a cui tale misura è rivolta. Anche in 
questa occasione, invece, è stato varato un Decreto 

di carattere sociale, conseguente all'ennesima 
delega contenuta nella finanziaria, senza per nulla 
interpellarci. A monte doveva essere individuato 
un paniere di prodotti per la prima infanzia, ma 
leggendo il Decreto questo elenco di prodotti non 
compare. Si tratta, innanzitutto, di un bonus una 
tantum, valido solo per il 2024, come se un figlio 
fosse in carico alla famiglia solo per un anno. Ci 
sono inoltre diversi punti tutt'altro che chiari, 
sia per noi che per chi dovrà fruire di questo 
bonus. Nel Decreto si prende come riferimento 
la fotografia del nucleo familiare nell'anno 
2023, richiedendo il reddito pro capite di ogni 
componente, per definire a quale fascia di reddito 
si appartiene per stabilire l'importo del bonus 
da accreditare sulla Smac. Ma se un figlio nasce 
nel 2024, ovviamente non risulta nello stato di 
famiglia riferito all'anno prima. Non è nemmeno 
attivo il programma applicativo on line attraverso 
cui inoltrare la domanda. È necessario e urgente 
che il Governo chiarisca tutti i punti poco chiari e 
che non consentono di applicare le misure previste 
dal Decreto. Altro aspetto sconcertante, è il fatto 
che occorre aspettare le dichiarazioni dei redditi 
relative al 2023, quando sappiamo che tali pratiche 
vanno fatte entro la fine di luglio di quest'anno. 
Quando nell'autunno scorso i sindacati sono 
stati al tavolo del confronto con l'Esecutivo, alle 

pressanti richieste di misure efficaci a sostegno 
della maternità, la risposta ricevuta è che non ci 
sono le risorse economiche. Finché non usciamo 
dalla logica secondo cui un figlio è visto come un 
costo, e il primo a dare questo segnale è proprio lo 
Stato, non riusciremo mai a invertire il trend della 
denatalità; bisogna considerare le nuove nascite 
come "investimenti" per il futuro del nostro 
Paese. Questo bonus straordinario doveva essere 
strettamente legato all'ICEE, il cui Decreto è stato 
varato una settimana prima, ma lo stesso ICEE 
non viene menzionato. C'è uno scollegamento 
tra le varie Segreterie di Stato che non ha nessun 
senso. Ogni membro di Governo va avanti per 
la propria strada senza un disegno complessivo. 
Se vogliamo migliorare la condizione delle 
donne e delle famiglie, e incentivare la natalità, 
dobbiamo agire in maniera congiunta, concertata, 
e con interventi strutturali. Il coinvolgimento 
delle organizzazioni sindacali non può essere 
visto come un peso, ma come una opportunità 
per i governi di avere maggiori suggerimenti. 
Invece non solo il Decreto è stato emesso senza 
confronti preventivi, ma è stato posto in ratifica 
già nel prossimo Consiglio Grande e Generale, 
a conferma che questi interventi unilaterali e 
improvvisati hanno il sapore di semplici spot 
elettorali." c.s. CSdL
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Riparte il Consiglio Grande e Generale da questa 
mattina fino venerdì per poi riprendere anche 
lunedì 18 marzo: una sessione fiume che vedrà 
su tutto l’elezione dei Capitani Reggenti con la 
Dc che ha designato Italo Righi, vedremo chi 
designerà o il Partito dei Socialisti e Democratici 
o Alleanza Riformista. Al primo punto dell’ordine 
del giorno sarà discusso il Decreto sulle attività 
economiche del segretario Righi. Poi la “votazione 
Ordine del Giorno presentato dal Gruppo 
Consiliare del Movimento Civico RETE per 
impegnare il Governo ed il Presidente della III 
Commissione Consiliare Permanente ad audire 
nella Commissione medesima il coordinatore del 
“Tavolo congiunto per la vigilanza e il controllo 
delle attività economiche” entro il 10 marzo 2024”. 
Poi spazio alla ratifica dei Decreti delegati, fra i 
tanti Decreto - Legge 15/02/2024 n.22       Misure 
urgenti per la soluzione dello stato di crisi 
temporanea delle imprese ma anche il Decreto - 
Legge 21/02/2024 n.36 Regolamentazione dei flussi  
di  migrazione  per motivi di lavoro e per esigenze 
straordinarie per l’anno 2024, poi spazio al Decreto 
Delegato 20/02/2024 n.29 Bonus straordinario 
in favore dei nuclei familiari per l’acquisto di 
prodotti per la prima infanzia e a domanda 
rigida e anche il Decreto Delegato 28/12/2023 n.195 
Disposizioni relative alla struttura ed alle modalità 
organizzative e gestionali del Commissariato 
Generale del Governo per la partecipazione 
all’Esposizione Universale di Osaka 2025. Poi 
si discuterà finalmente il Decreto Delegato 
29/12/2023 n.198 Interventi di mitigazione dei tassi 
di interesse sui mutui ipotecari sulla abitazione di 
residenza. Infine andranno in ratifica i seguenti 
DD: Decreto Delegato 03/01/2024 n.1 Disciplina 

dei marchi “Made in San Marino” e “100% Made 
in San Marino”; Decreto Delegato 24/01/2024 
n.12    Potenziamento dell’attività di riscossione 
del Servizio di Esattoria; Decreto Delegato 
22/12/2023 n.189 Modalità, limiti e requisiti tecnici 
di progettazione ed esecuzione degli impianti 
di cogenerazione in ambito industriale; Decreto 
Delegato 15/01/2024 n.5 Modifiche al Decreto 
Delegato 26 maggio 2008 n.81 “Codice della 
strada” e successive. Terminati i Decreti si arriverà 
alla Presentazione del Documento Programmatico 
relativo all’implementazione dell’Accordo di 
Associazione con l’Unione Europea. Poi spazio 
alle istanze d’Arengo, bene 13 in discussione, 
tra cui le più rilevanti: “affinché sia esteso il 
concetto di solidarietà familiare per le imprese 
individuali trasferite a nuovi titolari non collegati 
da rapporto di parentela (Istanza d’Arengo n.3)”; 
“per la riqualificazione urbanistica dei confini 
di Chiesanuova e per il ripristino del portale 
d’ingresso del Castello (Istanza d’Arengo n.35)”; 
“affinché sia introdotta la possibilità per le donne 
di ricorrere all’anestesia epidurale durante il parto 
(Istanza d’Arengo n.14)” ma anche “per richiedere 
l’adozione di una normativa che regolamenti i 
criteri di disciplina e di rimborso dei correntisti 
coinvolti in crisi bancarie (Istanza d’Arengo 
n.19)” e “per l’eliminazione dalla normativa 
vigente della rinuncia alla cittadinanza di origine 
come requisito per ottenere la cittadinanza 
sammarinese per naturalizzazione (Istanza 
d’Arengo n.32)”. Poi vengono riproposti i commi 
inevasi nelle precedenti sessioni tra cui il Dibattito 
per l’istituzione di una Commissione Speciale 
sulle Riforme Istituzionali e spazio ai Pdl in prima 
lettura tra cui il Progetto di legge “Inclusione 

lavorativa delle persone con disabilità” (presentato 
dal Gruppo Consiliare Partito Politico Libera) 
e il Progetto di legge “Per il diritto all’acqua e 
all’energia” (presentato dal Gruppo Consiliare 
Movimento Civico R.E.T.E.). In seconda lettura 
invece il Progetto di legge “Testo unico in materia 
di associazionismo e volontariato” (presentato 
dalla Segreteria di Stato per l’Istruzione e la 
Cultura) e il Progetto di legge “Disposizioni in 
materia di durata ragionevole del processo ed 
equa riparazione” (presentato dalla Segreteria di 
Stato per la Giustizia). Nell’odg si discuterà anche 
dei progetti di legge di modifica dello Statuto di 
Banca Centrale presentato da Rf e dalla Segreteria 
alla finanze. Infine spazio al dibattito sull’attuale 
situazione del sistema scolastico sammarinese 
e alla Relazione annuale dell’Agenzia di 
Informazione Finanziaria concernente l’attività 
svolta nell’anno 2021 in materia di prevenzione e 
di contrasto del riciclaggio e del finanziamento del 
terrorismo presentata tramite la Segreteria di Stato 
per le Finanze ed il Bilancio ai sensi dell’articolo 10, 
comma 2, della Legge 17 giugno 2008 n.92 Infine 
le votazioni degli Ordini del Giorno presentati in 
precedenti sessioni consiliari: “Ordine del Giorno 
presentato dal Gruppo Consiliare del Partito 
Politico Libera affinché la Repubblica di San 
Marino si faccia promotrice dell’organizzazione di 
una Conferenza Internazionale di Pace favorendo 
e sostenendo, in via bilaterale e multilaterale, ogni 
iniziativa utile ai fini dell’immediata cessazione 
del conflitto israelo-palestinese e della messa in 
sicurezza della popolazione civile” e l’Ordine 
del Giorno presentato dai Gruppi Consiliari di 
Maggioranza per l’istituzione della Giornata 
Nazionale dello Spazio.
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Le problematiche legate alle famiglie e al crollo 
della natalità sono estremamente attuali. Sarà mai 
possibile che la politica tutta non riesca a mettersi 
d’accordo su come affrontare questa emergenza? 
Noi non ci vogliamo credere. Negli ultimi 10 anni 
abbiamo perso il 40% di bambini nuovi nati. Se 
si pensa che dalle oltre 350 nascite di una decina 
di anni fa si è passati ai 120 nuovi nati circa di 
quest’anno, la situazione è veramente drammatica. 
Chiediamoci: perché oggi una coppia tarda a fare 
dei figli o non li fa per niente? La risposta più 
sensata è questa: una coppia prima di compiere 
il passo preferisce avere una sostenibilità reale 
che possa poi garantire al proprio figlio/a una 
vita diciamo agiata per il futuro. Il primo punto, 
che è proprio la base, è la difficoltà di trovare 
una casa: affitti impossibili, tassi per mutui fuori 
dal comune di conseguenza una coppia con uno 
stipendio medio fatica ad avere una casa che sia 
di proprietà o in affitto. In questo senso Libera ha 
fatto diverse proposte, alcune anche recepite, ma 
non basta. Dopo il discorso casa ci leghiamo il 
costo della vita che, come ben sappiamo, è lievitato 
a dismisura con le crisi che si sono susseguite in 
questi ultimi anni e gli interventi spot del Governo, 

sull’inflazione in materia alimentare hanno 
fallito, come recentemente segnalato giustamente 
dalla Csdl. Inoltre la denatalità va combattuta 
attribuendo più diritti ai genitori. Facciamo degli 
esempi pratici:
- perché viene attribuito solo 5 mesi di stipendio 
pieno, quando gli asili non hanno posti liberi 
prima del compimento dei 12/15 mesi?
- perché ci sono posti così limitati al nido per chi 
ha necessità di lasciare i figli anche al pomeriggio?
- perché gli assegni familiari hanno un valore 
irrisorio, nonostante siano stati aumentati del 
30% grazie a Libera, e non vengono rivalutati 
ulteriormente? Anche l’Icee e’ stato presentato, 
nonostante le consulenze fatte, totalmente identico 
a quello di 4 anni, si è solo perso tempo nel non 
applicarlo;
- perché le aziende non hanno incentivi per il part-
time?
- perché al part-time, anche in presenza di un figlio 
minore non si attribuisce un valore maggiore in 
termini previdenziali?
- perché non si incentiva lo Smart working per le 
mamme, almeno al pomeriggio?
- perché i centri estivi hanno costi esagerati?

- perché non si prevedono sgravi fiscali per 
l’acquisto di beni per l’infanzia? Queste sono 
domande a cui la politica deve dare risposta 
urgentemente e non solo con interventi come il 
bonus straordinario per la prima infanzia, che è 
sembrato più uno spot elettorale che un intervento 
strutturale. Infine c’è il tema più importante 
che è più di carattere sociale: fare figli obbliga a 
sacrifici importanti (e non solo a quelli economici), 
soprattutto se li si vuole crescere con tutte le 
consapevolezze che i genitori hanno oggi, rispetto 
magari a quelli di 50 anni fa. Peraltro in una società 
frenetica e con un mondo del lavoro ancora poco 
incline a lasciare ad un genitore il tempo necessario 
a crescere un bambino. Più che ai soldi, quindi, ai 
ragazzi bisogna lasciare il tempo: fondamentale 
conciliare tempi di vita, di lavoro, tempi personali. 
Libera per dare un sostegno efficace alle donne e 
alle famiglie continuerà a lavorare su una proposta 
organica e strutturale coinvolgendo anche il 
sindacato, le associazioni datoriali, Uds e tutte le 
organizzazioni di volontariato e di supporto che 
possono e vogliono dare un concreto contributo. 

c.s. Libera

Libera: concretezza sulle politiche della famigliaLibera: concretezza sulle politiche della famiglia
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Tutti sono chiamati a fare la propria parte per tutelare i soggetti più fragili e a rischio
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Nella sede di USL si è tenuta una importante 
riunione del Direttivo della Federazione 
Industria, Edilizia e Artigianato, incentrata 
sulle strategie sindacali per affrontare le 
sfide attuali del mercato del lavoro. Durante 
l'incontro, è emerso il costante impegno di USL 
nel settore privato, evidenziando il ruolo chiave 
del Segretario Federale Daniele Tomasetti e del 
funzionario Laura Corbelli, unitamente a una 
squadra di collaboratori determinati. Squadra, 
quella di USL, coesa e impegnata a operare con 
integrità e chiarezza nei confronti dei lavoratori 
e degli altri attori della governance del Paese; 
requisito fondamentale per l'attuazione di 
politiche sindacali efficaci e per la promozione di 
una governance aperta, corretta e responsabile. 
Un punto cruciale della discussione è stato il 
rinnovo dei contratti, con particolare attenzione 
al Contratto Industria, alla luce dell'apertura 

ufficiale del tavolo di negoziazione dello scorso 
19 gennaio. Il Direttivo ha posto l'enfasi sul 
recupero del potere d'acquisto dei lavoratori 
affinché si possa mitigare il più possibile la 
fiammata inflazionistica dello scorso biennio 
e sulla necessità di pianificare strategie a 
lungo termine, inclusi interventi nel settore 
del welfare aziendale e nella salvaguardia dei 
diritti dei lavoratori. Tra i temi affrontati, si 
sono evidenziati anche i recenti Decreti Delegati 
riguardanti l'ICEE e il bonus straordinario 
per i nuclei familiari. Il Direttivo si è mostrato 
favorevole all'ICEE come strumento sociale, pur 
esprimendo perplessità sul metodo di adozione, 
senza alcun confronto con i Sindacati, da parte 
del Governo. Riguardo al bonus straordinario, 
sono state sol- levate preoccupazioni riguardo 
alla sua efficacia nel compensare gli effetti 
inflazionistici e demografici. Infine, il Direttivo 

ha espresso solidarietà ai colleghi dell'Alluminio 
Sammarinese, accogliendo con favore 
l'ottenimento della procedura di moratoria e 
ringraziando coloro che si stanno impegnando 
per tentare di risolvere le difficoltà aziendali. La 
riunione del Direttivo si è conclusa con l'impegno 
a continuare a lavorare uniti per affrontare le sfide 
del mercato del lavoro e a promuovere i diritti e 
gli interessi delle lavoratrici e dei lavoratori. 
c.s. Federazione Industria e Artigianato USL

Usl: riunito il direttivo della Federazione industria, edilizia, artigianato; Usl: riunito il direttivo della Federazione industria, edilizia, artigianato; 
focus sui rinnovi contrattuali e sulle sfide del mercato del lavorofocus sui rinnovi contrattuali e sulle sfide del mercato del lavoro

Lo studio della storia dovrebbe insegnarci 
a non ripetere i medesimi errori. 
Soprattutto dovrebbe educare le persone 
a non cadere nelle trappole che troppo 
spesso i governanti disseminano ovunque 
per rendere poco comprensibile il proprio 
operato.
La ragione è poter agire indisturbati 
senza il doveroso controllo a cui vengono 
sottoposti in democrazia.
Prendiamo l’Iliade, che dovrebbe avere più 
o meno tremila anni.
Il principe troiano Paride, ospite del Re 
di Sparta, Menelao, compie un delitto 
terribile.
Approfittando dell’ospitalità – sacra per gli 
Antichi – se la squaglia con Elena, consorte 
del sovrano lacedemone.
Da lì, a causa del cocente sgarbo, tutti i 
greci si uniscono e fanno guerra a Troia.
Gli Aedi, i poeti e musicisti del tempo, 
un po’ gli antesignani dei giornalisti, 
amavano raccontare questa favella, che si 
faceva strada fra la gente.
Mi immagino le comari a spettegolare 
e lanciare strali contro la povera Elena, 
“colpevole” di uno scontro che, con 
l’iraconda e indifferente complicità di 
Achille, “infiniti addusse lutti agli Achei” 
ma anche agli stessi figli di Priamo.
Come del resto avviene ora insomma, le 
effettive motivazioni dei conflitti erano 
avvolte nella retorica: così voleva il 
mainstream!
Allora come oggi, per camuffare le reali 
intenzioni, si cercava di scaricare sugli 
“dei”, che saranno pure stati “falsi e 
bugiardi”, per parafrasare il Sommo Poeta, 
ma diventavano piuttosto utili quando 
non ci si voleva assumere le proprie 

responsabilità.
Meglio dare la colpa al pomo della 
discordia se ci si imbarcò – letteralmente – 
verso un assedio di dieci anni, che secondo 
Agamennone però, si sarebbe concluso in 
pochi mesi.
Ebbene, dopo tremila anni non è cambiato 
assolutamente nulla.
A muovere le coscienze e soprattutto gli 
eserciti sono difficilmente ragioni di onore 
o di fratellanza, ma è sempre il vil denaro.
Troia faceva gola agli Achei, era ricca e 
in una posizione strategica lungo le rotte 
commerciali del Mar Egeo. Le casse di 
Micene languivano. E la bella e possibile 
Elena fungeva da validissimo pretesto.
Ma perché dovremmo dar peso a tutto ciò? 
In fondo stiamo parlando di un mito, mica 
della realtà. Giusto?
La realtà, appunto. C’è qualcuno che pensa 
che l’attacco contro l’Iraq, fu sferrato per 
eliminare le armi di distruzione di massa? 
O magari per fermare le sistematiche 
violazioni dei diritti umani e i numerosi 
crimini di cui il regime iracheno era 
responsabile? No. Ovviamente dietro a 
quella che passò alla storia col nome di 

Seconda Guerra del Golfo, c’era il controllo 
delle risorse energetiche, l’oro nero.
Eppure nell’epoca della comunicazione, dei 
social media, degli smartphone, c’è ancora 
chi crede alle favole.
E perché no? Fatti, personaggi, protagonisti, 
cantori… sempre quelli sono.
Abbiamo eserciti contrapposti, al posto 
degli aedi ci sono fior di giornalisti, siamo 
passati dalle religioni politeiste a quelle 
monoteiste, ma soprattutto c’è chi riesce 
a narrare al popolo che a muovere talune 
decisioni sia il cuore e non certo i soldi.
Non è indispensabile avere Virgilio quale 
compagno d'avventura, come accadde 
a Dante nel suo viaggio infernale; è 
sufficiente aver letto le sue opere.
Per cambiare il vento a nostro personale 
vantaggio non è accettabile sacrificare 
Ifigenia sull’altare.
Ecco perché resto particolarmente scettico, 
quando l’Agamennone di turno spiega con 
irritante leggerezza che nel 2024 è legittimo 
bombardare civili per rincorrere un ideale.
Sarebbe invece utile e corretto comprendere 
e dire a chiare lettere per quale motivo 
ogni cosa appare sfuggita di mano e non 
solo l’Europa, ma l’Africa e il Medioriente 
sono una polveriera pronta ad esplodere. 
Cui prodest?
Solamente partendo da tale premessa, io 
credo si possa dare una lettura obiettiva 
e meno parziale di quanto sta accadendo, 
rendendo più agevole trovare possibili 
soluzioni.
Ma forse, come si dice, guardo troppi film, 
anzi per rimanere in tema, credo troppo ai 
miti.

David Oddone

La retorica della guerra fra gli antichi miti La retorica della guerra fra gli antichi miti 
e le moderne tragediee le moderne tragedie
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La Segreteria di Stato per il Territorio, l’Ambiente 
e l’Agricoltura, al fine di promuovere, valorizzare 
ed incentivare le politiche agricole ed ambientali, 
intende procedere al reperimento di terreni fondiari 
agricoli di proprietà privata da cedere in subaffitto 
agli operatori agricoli professionali (agricoltori) ai 
sensi dell’articolo 11 della Legge 20 settembre 1989 
n. 96. Al Bando Pubblico N.01/2023 pubblicato il 26 
ottobre 2023 - a seguito dell’adozione delle delibera 
di Congresso di Stato n. 100 del 28 dicembre 2023 - 
possono partecipare tutti i soggetti privati e coloro 
che sono proprietari o usufruttuari di terreni, 
siano queste persone giuridiche o persone fisiche, 
purché in possesso dei requisiti per sottoscrivere 
contratti con la Pubblica Amministrazione. Per 
tutti coloro che sono interessati al presente bando 
pubblico, si rende noto che il bando (unitamente ai 
suoi allegati) è pubblicato sul portale dei Servizi 
della Pubblica Amministrazione al seguente 
indirizzo: www.gov.sm (Home >Bandi, Appalti ed 
Avvisi Pubblici >Altri Bandi e Avvisi Pubblici). In 
relazione al presente bando, è possibile chiedere 
chiarimenti, da formularsi in forma scritta al 
seguente indirizzo e-mail: info.ugraa@pa.sm. La 

richiesta di chiarimenti potrà essere inoltrata fino a 
5 giorni lavorativi prima della scadenza del termine 
di presentazione dell’Istanza di Partecipazione. 
Le risposte ai chiarimenti richiesti da parte di 
singoli istanti considerate utili a tutti i partecipanti 
al procedimento verranno rese pubbliche sul 
portale www.gov.sm (Home >Bandi, Appalti ed 
Avvisi Pubblici >Altri Bandi e Avvisi Pubblici), 
all’interno della pagina dedicata al presente bando 
pubblico. Il termine di presentazione dell’Istanza 
di Partecipazione e della relativa documentazione 
è fissato per le ore 13.00 del giorno 30 aprile 2024. 
Stefano Canti (Segretario di Stato per il Territorio, 
l’Ambiente e l’Agricoltura): “Oltre il 20% circa 
della superficie totale coltivata nel territorio della 
Repubblica di San Marino, pari a complessivi 500 
ettari (su un totale di 2.500 ettari coltivati), opera 
in regime biologico e tale percentuale è destinata 
a crescere visto il forte interesse manifestato da 
molti operatori del settore agricolo all’avvio delle 
procedure per la conversione da “agricoltura 
tradizionale” ad “agricoltura biologica”. Per 
agevolare tale conversione e con l’obiettivo di 
promuovere, valorizzare ed incentivare le politiche 

agricole ed ambientali ed al fine di promuovere 
la produzione biologica all’interno del territorio 
della Repubblica di San Marino per realizzare 
prodotti biologici di qualità, favorendone 
diffusione e conoscenza e sviluppando il settore 
agroalimentare e dei prodotti tipici - dopo il bando 
pubblico emesso per la concessione in affitto agli 
agricoltori di lotti di terreno di proprietà pubblica 
(circa 50 ettari), con destinazione agricola (“Zona 
E”) - è stato emesso un nuovo bando pubblico 
per reperire ulteriori terreni agricoli di proprietà 
privata, da cedere in subaffitto agli operatori 
agricoli professionali (agricoltori). Tra i requisiti del 
Bando, al fine di favorire la tutela dell’ambiente, 
si segnalano le seguenti prescrizioni: il 20% del 
terreno dovrà essere destinato a varie tipologie 
di fiori per favorire l’impollinazione e proteggere 
le api per conservare la biodiversità ed alla 
realizzazione di piccoli laghetti per consentire agli 
animali l’approvvigionamento di acqua durante 
il periodo siccitoso. Piccole attenzioni che sono 
sufficienti, unite alla buona volontà e intelligenza, 
per tutelare tutti.” c.s. Segreteria di Stato per il 
Territorio, l’Ambiente e l’Agricoltura

Stefano Canti: Bando per il reperimento di terreni Stefano Canti: Bando per il reperimento di terreni 
per lo sviluppo dell’per lo sviluppo dell’Agricoltura BiolAgricoltura Biologicaogica

Il Segretario di Stato per l’Industria, l’Artigianato 
e il Commercio della Repubblica di San Marino, 
Fabio Righi ha visitato ASE SpA Aerospace 
Electrical Systems, azienda leader nel mondo, 
per i sistemi di generazione di elettricità a 
bordo dei velivoli per l’industria aerospaziale, 
dell'aviazione civile e della difesa. Ad attendere 
il Segretario di Stato il Presidente della TEA 
Aerospace, architetto Raimondo Grassi, 
insieme al CBO Fausto Cosentino e al Direttore 
commerciale Salvatore Spina. L’azienda, che 
ha sede a San Giorgio su Legnano, fa parte 
del Cluster Aerospaziale Lombardia, impiega 

oggi più di 100 dipendenti. Nasce nel 1919 e 
attraversa la storia come FIAT Avio, Marelli 
Avio, Simmel Difesa e poi, nel 1998, viene 
privatizzata e trasformata in ASE Aerospace 
Electrical Systems. Oggi l’azienda è leader in 
Italia nella progettazione, nello sviluppo e 
nella produzione di sistemi di generazione e 
distribuzione di energia elettrica per l'industria 
aerospaziale e della difesa ma grazie ai continui 
investimenti nello sviluppo di nuovi prodotti e 
alle partnership strategiche, ASE si è affermata 
non solo nel mercato italiano , ma anche nel 
mercato dell'Aerospazio e Difesa Europeo e 

internazionale del Medio ed Estremo Oriente ed 
è partner di realtà quali Leonardo e Airbus ed 
esporta in tutto il mondo. L’incontro, cordiale e 
particolarmente costruttivo, si è rivelato utile per 
gettare le basi per una collaborazione che possa 
prevedere, a breve, nuove iniziative sinergiche. 
cs SdS Industria

Fabio Righi visita ASE, sul tavolo collaborazioni future nel settore dell’industria aerospazialeFabio Righi visita ASE, sul tavolo collaborazioni future nel settore dell’industria aerospaziale

Prosecuzione del ciclo di incontri con gli studenti, 
alla presenza degli Eccellentissimi Capitani 
Reggenti, per vivere un’esperienza diretta della 
democrazia sammarinese Si è conclusa la serie di 
incontri con le Scuole Sammarinesi di ogni ordine 
e grado che la Reggenza ha promosso nell’ambito 
dell’iniziativa “I Giovani vivono le Istituzioni”. I 
protagonisti di questa giornata conclusiva sono 
stati i giovanissimi alunni dell’ultimo anno della 
Scuola dell’Infanzia, provenienti - nell’ordine - dai 
plessi di Fiorentino, Borgo Maggiore, Cailungo, 
Murata, Serravalle, Faetano, Dogana, San Marino, 
Chiesanuova, Acquaviva, Ca’ Ragni, Domagnano, 
Falciano e Montegiardino. La Reggenza – con la 
presenza in Aula anche del Segretario di Stato per 

l’Istruzione e la Cultura - rivolgendo il proprio 
caloroso saluto a tutti i bambini e le bambine 
che si sono avvicendati nella Sala del Consiglio 
Grande e Generale nonché ai rispettivi insegnanti 
e Dirigenti scolastici presenti, ha rinnovato il 
proprio compiacimento per l’entusiasmo, la 
partecipazione, la curiosità con cui questa iniziativa 
è stata accolta da tutte le scuole, sin da quelle 
che ospitano i più piccoli alunni, e per il lavoro 
di preparazione e coinvolgimento su un tema 
fortemente sentito come quello della cittadinanza 
attiva. Anche negli incontri odierni, ognuna 
delle classi dell’Infanzia, con propri bambini o 
bambine rappresentanti, ha formulato una serie di 
domande incentrate principalmente sull’Istituto 
e l’attività Reggenziale, sugli abiti indossati dai 
Capitani Reggenti, sui luoghi istituzionali e le 
“stanze” in cui la Reggenza esercita il proprio 
ruolo, sulle guardie che la accompagnano e 
finanche sulla vita quotidiana dei Reggenti. 
Domande, tutte, che attestano la curiosità, la 
voglia di sapere, l’attenzione e soprattutto il forte 

attaccamento, unitamente all’ossequio, che già da 
piccoli i bambini e le bambine sanno manifestare 
nei confronti dell’Istituto Reggenziale, la Suprema 
Magistratura dello Stato. Ogni classe, ha poi 
voluto omaggiare i Capitani Reggenti con un 
piccolo dono, appositamente realizzato per 
l’occasione, che le LL.EE. hanno particolarmente 
gradito. La Reggenza, a conclusione di questo 
incontro - che ha suggellato una settimana 
ricca di spunti e riflessioni sull’importanza di 
avvicinare i giovani alla vita istituzionale del 
Paese e di coinvolgerli sempre più attivamente 
perché possano diventarne in futuro protagonisti 
partecipi e cittadini consapevoli - ha rinnovato il 
proprio ringraziamento a tutti coloro che, a vario 
titolo, hanno reso possibile l’organizzazione e la 
realizzazione di questa iniziativa. Un progetto, 
quello della cittadinanza attiva, che la Reggenza 
auspica possa avere seguito, anche in forme 
diversamente articolate, negli anni a venire.
Comunicato stampa L’Ufficio Segreteria 
Istituzionale

Quinta ed ultima giornata del progetto “I giovani vivono le Istituzioni”Quinta ed ultima giornata del progetto “I giovani vivono le Istituzioni”

La Segreteria di Stato per il Territorio e l’Ambiente rende pubblico il Bando per il reperimento di terreni
 di proprietà privata, con destinazione agricola, incolti, abbandonati o bisognosi di miglioramenti fondiari
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Il Segretario di Stato per gli Affari Esteri, 
Luca Beccari, nella ieri mattina ha reso visita 
agli associati della Collettività Sammarinese 
dell’Emilia di Bologna. Si tratta di una delle 
dieci associazioni dei cittadini sammarinesi 
residenti in Italia, riconosciuta giuridicamente 
da San Marino nel 1981; come di consueto, in 
occasione della visita del Segretario di Stato 
Beccari, la Collettività prevede la consegna delle 
borse di studio ai laureati dell’anno 2023, nonché 
i contributi allo studio destinati agli studenti 
delle scuole Primarie e Secondarie. Dinanzi 

alla platea di ascoltatori, il Segretario Beccari 
ha richiamato l’attuale fase ed i tratti salienti 
della politica estera sammarinese, effettuando 
una panoramica sui principali eventi a livello 
internazionale ed europeo che lo hanno visto 
particolarmente impegnato nei mesi scorsi. Nel 
primo pomeriggio, la Prof.ssa Valentina Rossi ha 
altresì tenuto un’allocuzione dal tema “Dialetto 
Sammarinese: Storia e Dintorni”, quale forte 
richiamo alle peculiari radici sammarinesi da 
ricordare e trasmettere anche alle generazioni di 
giovani cittadini sammarinesi residenti all’estero.

Repubblica Futura intende ringraziare i cittadini, 
i comitati civici e le associazioni che sabato 
9 marzo sono intervenuti con contributi 
importanti all’Assemblea Programmatica 
(Obiettivi al Centro – Insieme) organizzata 
presso la sala Montelupo di Domagano. 
Le loro proposte, unite agli spunti di 
riflessione forniti dagli onorevoli della 
Camera dei Deputati italiana (Ettore 
Rosato e Luigi Marattin che fanno parte, 
insieme a RF, di ALDE - Associazione dei 
Liberali e Democratici Europei), hanno 
dato un’impronta decisamente originale e 
innovativa ad un appuntamento che, nei 
riti della politica più stantia del nostro 
Paese, è di solito una passerella di mere 
autoreferenzialita’. In un’epoca in cui 
governo e maggioranza sono chiusi in 
una torre d’avorio e le istanze dei cittadini 
sono lontane o considerate un rumore di 
fondo cui abituarsi senza ascoltare, RF ha 
fatto una scelta netta di campo. Quella 
di chiamare ed ascoltare la società civile, 
dare tribuna a cittadini che per formazione 
culturale, atteggiamento etico o singola 
esperienza personale, intendono fare 
sentire la propria voce. Un ascolto attivo 
per capire e recepire idee e suggerimenti in 
previsione di un importante appuntamento 
che attende la Repubblica: le prossime 
elezioni politiche. RF per bocca dei propri 
esponenti, Mara Valentini Coordinatore, 
Roberto Giorgetti Presidente, Nicola Renzi 
Presidente Gruppo Consiliare, Sara Conti 
e Andrea Zafferani membri del gruppo 
consiliare e Nicola Selva membro del 
gruppo di coordinamento, ha presentato 
i punti sui quali si sta muovendo l’azione 
politica del movimento e i grandi temi sui 
quali auspicheremmo una convergenza di 
intenti dell’intera classe politica. L’accordo 
di associazione con l’Unione Europea è 
uno di questi temi e Repubblica Futura ha 
promosso, alla fine dell’evento citato, una 
tavola rotonda con i Segretari di Stato per 
gli Affari Esteri che dalla legislatura 2008 
hanno seguito tutte le fasi del rapporto e 
del negoziato con la UE. A ciò si è aggiunto 

il contributo di alcuni cittadini (Monica 
Bollini, Rossano Ercolani, Giuliano 
Tamagnini, Jader Tosi) che, sulla base 
delle loro esperienze professionali, hanno 
fornito un ulteriore apporto. Antonella 
Mularoni, Pasquale Valentini e Nicola 
Renzi - ex Segretari agli Esteri - insieme a 
Luca Beccari, attuale Segretario di Stato, 
hanno ricordato le tappe di un lungo 
percorso di avvicinamento all’Europa 
e testimoniato la difficile posizione di 
San Marino - fino al 2008 - sia rispetto 
all’Italia che alla UE; svolgendo anche 
considerazioni sugli scenari di prospettiva 
legati alla conclusione delle fasi negoziali 
dell’accordo con la UE. Repubblica 
Futura è molto soddisfatta della nutrita 
partecipazione all’evento e dei contributi 
dei cittadini. Essi rappresentano una 
concreta e tangibile base di partenza sulla 
quale elaborare le proposte con cui il nostro 
movimento si presenterà agli elettori. 
Parallelamente RF sta già lavorando per 
predisporre il gruppo di donne e uomini 
che daranno gambe alla proposta politica 
che metteremo a punto anche e soprattutto 
alla luce dell’Assemblea Programmatica 
di sabato 9 marzo. A questo proposito, 
RF riconferma la distanza dai tentativi di 
costruzione - propri di questo periodo - di 
alleanze vuote di contenuti o dai diktat che 
qualcuno esterno alla politica (ed anche al 
Paese) impone a favore di futuri scenari 
di comodo. La politica necessita di scelte, 
idee e prospettive su cui confrontarsi 
con serietà per raggiungere una sintesi 
politica che consenta di dare un governo 
serio al Paese. La politica deve tornare ad 
essere uno strumento positivo con cui i 
cittadini dialogano per trovare il legittimo 
recepimento alle proprie istanze. Con 
questo spirito Repubblica Futura affronterà 
l’attuale fase di incertezza politica nella 
quale la maggioranza non ha ancora 
deciso l’agenda istituzionale che dovrà 
condurci alle urne ma si muove, come ha 
fatto Alleanza Riformista, per organizzare 
aperitivi in hotel fuori territorio per i nuovi 

cittadini sammarinesi, rispolverando i 

beceri comportamenti di talune forze 
politiche nei micidiali anni Novanta. 
Pensiamo che la gente meriti di meglio. 
La politica deve fare uno scatto in avanti 
rispetto al periodo attuale, caratterizzato 
dalle sedute del Consiglio Grande e 
Generale in cui la maggioranza non ha 
nemmeno i consiglieri presenti per il 
numero legale; o da una legge elettorale 
pensata a tavolino per favorire l’alleanza 
opportunista fra DC e Rete (due soggetti 
agli antipodi, almeno a parole, rispetto 
alla visione politica), ritornando di fatto ai 
tempi passati quando i cittadini votavano 
una lista, non sapevano quali fossero 
le future alleanze e non conoscevano 
anticipatamente il programma di governo. 
Siamo ritornati purtroppo a quella realtà. 
Repubblica Futura intende cambiare le 
cose, non alzando la voce ma ascoltando 
e proponendo soluzioni serie e di 
prospettiva. Sono in gioco il futuro delle 
giovani generazioni di fronte al passaggio 
cruciale del rapporto con l’Unione Europea, 
ad una congiuntura economica locale in 
gran parte influenzata da una serie di 
eventi geopolitici (guerre e scenari di crisi) 
che inevitabilmente avranno un impatto 
anche sulla Repubblica. Vogliamo arrivare 
preparati alle sfide che ci attendono in 
sintonia con la nostra popolazione e 
l’evento di ieri rappresenta una tappa 
fondamentale in questa direzione.

c.s. Repubblica Futura

Assemblea Programmatica di RF: "Cambiare le cose Assemblea Programmatica di RF: "Cambiare le cose 
ascoltando e proponendo soluzioni serie"ascoltando e proponendo soluzioni serie"

Il Segretario di Stato per gli Affari Esteri, Luca Beccari, Il Segretario di Stato per gli Affari Esteri, Luca Beccari, 
in visita alla Collettività sammarinese dell'Emilia in visita alla Collettività sammarinese dell'Emilia di Bolognadi Bologna
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SPORT

Micchi ferma La Fiorita, Virtus capolista solitariaMicchi ferma La Fiorita, Virtus capolista solitaria
CAMPIONATO BKN301CAMPIONATO BKN301

Due gol a partita, nei tre posticipi che – 
a cinque giornate dal termine – hanno 
coinvolto le altrettante squadre in corsa per 
il titolo. 
E che probabilmente, da oggi, restano due 
soltanto. Già, perché la pesante sconfitta 
del Tre Penne ha forse tagliato fuori i 
campioni in carica, scivolati a -7 dalla vetta. 
Ora non più in condivisione, perché il 
pareggio imposto dal Tre Fiori a La Fiorita 
ha permesso alla Virtus di riprendersi 
la posizione di vertice in solitaria. Gli 
uomini di Bizzotto, privi dell’infortunato 
Buonocunto, hanno sperato la Folgore con 
una rete per frazione di gara. Decisamente 
più vivace la prima, che porta in dote il 
vantaggio neroverde dopo appena 200”. 
Merito di Tortori, innescato da un lungo 
rilancio di Passaniti e facilitato dalla 
deviazione di Brolli nello scavalcare 
Venturini. La Folgore ci prova due volte 
con Pancotti, ma l’estremo della Virtus 
risponde presente. Prima dell’intervallo 
Vallocchia e Tortori sprecano grandi 
opportunità per raddoppiare. Per il resto, 
la gestione del vantaggio è piuttosto 
tranquilla, nonostante il colpo del K.O. 
resti in canna anche a Benincasa all’83’. Ad 
omologare il successo è così ancora Tortori, 
che trasforma impeccabilmente il rigore 
conquistato da Pecci sui titoli di coda 
dell’incontro. Giornata da dimenticare per 
il Tre Penne, impreciso al tiro e tutt’altro 
che irreprensibile nella propria area di 

rigore. La seconda sconfitta consecutiva 
in questa settimana matura contro un 
Domagnano in salute, che capitalizza le 
proprie opportunità. 
A partire dal calcio di punizione di 
Michael Parma, che al 48’ sblocca il 
risultato dopo un primo tempo senza 
emozioni. Lo svantaggio scuote il Tre 
Penne, più propositivo ma quasi mai 
seriamente pericoloso. Gli uomini di 
Ceci faticano a centrare lo specchio della 
porta e pagano dazio nel finale, facendosi 
trovare fuori posizione su un piazzato 
avversario all’82’. Parma mette in moto 
Babboni che cerca Angelini, bravissimo a 
difendere il pallone in area di rigore prima 
di fulminare Migani sul primo palo. C’è 
poco altro nel pomeriggio di Domagnano, 
che regala all’omonimo club giallorosso 
tre punti pesantissimi: i ragazzi di Paolo 

Rossi agganciano la Folgore al decimo 
posto, ipotecando la qualificazione ai play-
off. Intensa e combattuta anche la sfida 
di Montecchio tra Tre Fiori e La Fiorita, 
terminata senza vincitori né vinti. Meglio 
La Fiorita in avvio, ma il palo nega il 
vantaggio a Jacopo Semprini al 14’. Dopo la 
mezz’ora esce anche il Tre Fiori, pericoloso 
con la conclusione di Socciarelli. 
La migliore opportunità è però per il 
neoentrato Cirrottola, che guida un 
contropiede concluso con un destro a salve 
tra le braccia di Vivan. L’estremo de La 
Fiorita deve volare sulla conclusione dalla 
distanza di Micchi in apertura di secondo 
tempo, mentre nulla può sul tiro dal limite 
dell’area piccola dello stesso attaccante. 
Nella rete del vantaggio, una grandissima 
parte di merito va riconosciuta a Cirrottola – 
che ha fatto il vuoto in corsia, sfidando tutta 
la difesa avversaria, prima di recapitare in 
mezzo un assist semplicemente perfetto. 
Sfida in salita per il club di Montegiardino, 
che si riversa nella metà campo avversaria. 
Amati non fa male a Nardi al 73’, mentre 
le sostituzioni di Manfredini incidono 
eccome. In particolare, quella che porta 
in campo Vitaioli, straordinario nel 
trasformare in oro un pallone vagante al 
limite dell’area con un diagonale mancino 
che non lascia scampo a Nardi per il 
definitivo 1-1. 

Tortori_©FSGC-Mularoni

Folgore-La Fiorita chiave di volta per la piazza d’onoreFolgore-La Fiorita chiave di volta per la piazza d’onore
CAMPIONATO FUTSALCAMPIONATO FUTSAL

Nel programma del 23° turno di Campionato 
Sammarinese di futsal spicca la prima 
sfida di Fiorentino, che coinvolgerà Folgore 
e La Fiorita. Rispettivamente seconda e 
terza forza del torneo, sono attualmente 
separate da cinque punti. Il club di 
Falciano, vincendo, ipotecherebbe di fatto 
la posizione alle spalle del Fiorentino. I 
Gialloblù, di contro, si ritrovano Tre Fiori e 
Murata alle calcagna – pronte al sorpasso. 
Chiudere in seconda e terza posizione è 
un obbiettivo tutt’altro che banale, dal 
momento che metterebbe al riparo dal 
confronto col Fiorentino in sede di play-off. 
Lo sanno bene anche Tre Fiori e Murata, 
che scenderanno in campo – con il favore 
del pronostico – per incrociare Cailungo e 
San Giovanni. Il club di Fiorentino sarà di 
scena domani a Dogana alle 21:45, mentre 
per i Bianconeri di Cellarosi l’impegno è 
fissato per mercoledì sera, nel posticipo 
del Multieventi. Ampio il margine di 
vantaggio sulla Virtus, sesta in classifica, 

che osserverà il turno di riposo. I Gialloblù 
di Bugli, nel lotto di chi è ancora in corsa 
per chiudere in piazza d’onore, sono gli 
unici con una partita in meno rispetto 
alla concorrenza. Tre Penne e Domagnano 
si sfidano a distanza per le posizioni 
mediane della graduatoria. Divise da due 
punti, incroceranno Pennarossa e Faetano. 
Più ostica la sfida che attende la squadra 
di Città, che ha ottenuto tre vittorie nelle 
ultime cinque uscite. I Biancorossi di 
Casadei, invece, sono tornati a festeggiare 

un successo contro il Cailungo nel turno 
precedente. Fronte Domagnano, tre punti 
tutti insieme non arrivano dal 29 gennaio, 
quando i Lupi travolsero il San Giovanni. 
La sfida ad una delle ultime della classe 
rappresenta una grande opportunità 
per tornare al successo. Cosa che 
avvicinerebbe i ragazzi di Gasperoni alla 
Juvenes-Dogana, prossima ad affrontare la 
corazzata Fiorentino. Imbattuti nel torneo, 
con diciannove vittorie ed un pareggio, i 
campioni uscenti non intendono arrestare 
la propria marcia nel primo incontro 
in programma domani sera a Dogana. 
Scendendo infine al limitare della zona 
play-off, è il Cosmos ora ad occupare 
l’ultima posizione utile per accedervi: 
con tre punti di vantaggio sul Cailungo, 
muovere la classifica nella sfida con la 
Libertas potrebbe risultare determinante 
per gli uomini di Muccioli.

FSGC
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Pioggia di gol negli anticipi del 25° turnoPioggia di gol negli anticipi del 25° turno
CAMPIONATO BKN301CAMPIONATO BKN301

Un Murata in forma smagliante colpisce quattro 
volte nel primo tempo di Montecchio, quando di 
fatto ipoteca il successo ai danni della Juvenes-
Dogana. Il vantaggio matura dopo meno di due 
minuti, grazie all’inserimento centrale di Gjorretaj. 
Il raddoppio è invece frutto di una bella iniziativa 
di Cunha, che balla sulla linea di fondo prima di 
crossare forte al centro dove la deviazione di Passillo 
risulta decisiva. Il club di Serravalle dimezza le 
distanze poco prima della mezz’ora con Giacomo 
Borghini, ma è un fuoco di paglia. I Bianconeri 
tornano infatti a colpire prima dell’intervallo con 
Ura, grazie a un bel destro dalla distanza e Cunha 
– servito dal citato compagno. Nella ripresa i ritmi 
si abbassano notevolmente, ma la Juvenes-Dogana 
trova troppo tardi la seconda rete di giornata per 
poter pensare di rientrare in partita. Corre infatti 
l’82’ quando Stella aggiusta per Benedetti, preciso 
con la conclusione al volo dal limite dell’area per 
superare Elia Benedettini. A Fiorentino il Cosmos 
supera la San Marino Academy, che paga caro un 
errore in occasione della rete dell’ 0-1. Il rinvio 
basso di Borasco non trova infatti compagni, 
permettendo agli avversari di lavorare un pallone 
sulla sinistra che – dopo la torre di Berardi – arriva 
dalle parti di Prandelli per la rete del vantaggio. In 
precedenza, due interventi risolutivi del portiere 
biancazzurro su Di Maio e Prandelli, mentre al 
42’ Berardi non trova la porta a tu-per-tu con 
l’estremo avversario. L’Academy si costruisce un 
paio di occasioni per pareggiare, ma Maggioli e 
la traversa salvano la porta di Simoncini. In avvio 
di ripresa, i Gialloverdi non ricambiano la cortesia 
a raddoppiano con Berardi – stavolta freddo col 
mancino. Nell’ultima porzione di gara il Cosmos si 
scatena: Loiodice incoccia prima sul palo e poi sulla 
traversa, mentre Prandelli si vede annullare un gol 
in sforbiciata per il fuorigioco di Di Maio. Il terzo 
centro arriva comunque all’81’, frutto della velocità 

di Ben Kacem che sfrutta lo spazio a disposizione 
e fredda Borasco col mancino. Prima della fine c’è 
gloria anche per Zulli, con una conclusione potente 
e precisa dai venti metri, e Mularoni – bravo a 
sfruttare l’assist di tacco di Sapori. Prima del triplice 
fischio, Simoncini mantiene inviolata la porta 
del Cosmos con un prodigioso colpo di reni sulla 
zuccata di Gatti. Sorride al Fiorentino il confronto 
con la Libertas. Eppure, è stata la squadra di Borgo 
Maggiore ad aprire le marcature, con la splendida 
girata di Polizzi al 10’ che risolve una mischia in 
aerea con un bolide sotto la traversa. Altrettanto 
spettacolare il pareggio, con la punizione 
telecomandata di Costantini che spolvera l’incrocio 
dei pali alla destra di Del Prete. Il portiere della 
Libertas è costretto poi a raccogliere il pallone dal 
sacco anche in chiusura di frazione, quando un 
rimpallo tra compagni innesca Salemme che non si 
fa pregare per griffare la rimonta rossoblù. Nella 
ripresa la squadra di Camillini trova il gol della 
presunta sicurezza al 68’: Abouzziane si fionda su 
un pallone sporcato da Moretti per battere in lob Del 
Prete – autore di un’uscita avventata. Il finale è un 
crescendo di emozioni e porta in dote ben tre reti: 
prima quella di Mattia Stefanelli, che concretizza un 
contropiede gestito da Salemme, e risulterà decisivo 
per il successo del Fiorentino. Infatti arrivano al 
quarto e settimo minuto di recupero il piazzato di 
capitan Morelli e l’amaro acuto di Guancia, per il 
definitivo 4-3. Aperta a qualsiasi esito l’incontro 
tra Faetano e San Giovanni, in perfetto equilibrio 
al cambio di campo. I Rossoneri di Tognacci 
scattano meglio dai blocchi, chiamando in causa 
Manzaroli in un paio di circostanze prima di 
aprire le marcature con Robba. Il difensore prende 
il tempo a tutti sul corner di Corinti, firmando di 
testa il gol dell’1-0 al 26’. Un quarto d’ora più tardi 
è però tutto da rifare: merito di Palumbo e Terenzi, 
con quest’ultimo a sfruttare l’assist d’esterno del 

compagno per infilare De Angelis. A metà della 
ripresa, è però nuovamente un corner a rimettere 
il San Giovanni avanti nel punteggio. Stavolta è 
la testa di Cocco a sbucare in mischia e a risultare 
decisiva per la vittoria dei Rossoneri, che devono 
ringraziare De Angelis – determinante in uno- 
contro-uno su Capriotti. A chiudere il programma 
degli anticipi, il successo del Cailungo ai danni 
del Pennarossa. Vittoria che è passata anche da 
un grande rischio iniziale, quando Isaraj si è 
presentato sul dischetto per il club di Chiesanuova 
– dopo il rigore conquistato da Pintore. Morelli 
ne anticipa le intenzioni e neutralizza. Sul fronte 
opposto, l’errore in disimpegno dello stesso Isaraj 
spalanca le porte dell’area a Lago per vantaggio 
rossoverde sotto la traversa. La reazione dei ragazzi 
di Dolci non produce la rete del pareggio, mentre 
un nuovo pasticcio difensivo permette a Raschi 
di raddoppiare – capitalizzando l’assist al bacio 
di Mastria. In avvio di ripresa Panvini sciupa la 
palla del tris, mentre Vittori – già ammonito – si 
fa espellere per aver ritardato una rimessa laterale 
avversaria, lasciando i compagni in inferiorità 
numerica nella mezz’ora conclusiva. Il Pennarossa 
va vicino al gol con Diedhiou al 76’, ma il suo destro 
in mischia non inquadra il bersaglio. La squadra 
di Dolci alza bandiera bianca quando Pintore 
ristabilisce – suo malgrado – la parità di effettivi in 
campo, incassando la seconda ammonizione all’80’. 
FSGC

Serie B masch. Begin Volley Collemarino – 
PromoPharma 3 a 0 (25/14 25/12 25/20). Arbitri: 
Gianferro (1°), Petterini (2°). Niente da fare per 
la PromoPharma nella partita di sabato 9 ad 
Ancona. I titani di coach Marco Ricci hanno 
affrontato la capoclassifica Begin Volley e sono 
usciti dal parquet marchigiano sconfitti per 3 
a 0. “Abbiamo giocato una buona partita ma 
contro questa squadra, in questo momento del 
campionato, giocare bene non è sufficiente. – E’ 
il commento del coach dei Titani nel dopo par-
tita. - Devi esprimerti al tuo massimo per spe-
rare di portare a casa un set e noi quasi ci sia-
mo riusciti nel terzo quando eravamo più liberi 
mentalmente. Ci siamo trovati sotto 21/19 con la 
possibilità di fare punto. Non è andata. In ogni 
caso, abbiamo poco su cui recriminare e non 
posso muovere appunti ai miei giocatori. Ab-
biamo semplicemente affrontato una squadra 

che, attualmente, è ingiocabile”. Prossimo turno 
(giornata 20). PromoPharma - Lube Civitanova. 
Sabato 16 marzo, ore 18, a Serravalle.
Serie D femm. Titan Services – Fulgur Bagnaca-
vallo 3 a 2 (25/22 25/16 10/25 22/25 21/19). Impresa 
della Titan Services che, dopo una lunghissima 
battaglia, sconfigge al tie-break Bagnacavallo, 
terza forza del campionato. “Le ragazze hanno 
giocato una partita importante, anche se è man-
cata un po’ di continuità. – Racconta coach Ste-
fano Sarti nel dopo partita. - Dopo i primi due 
set condotti senza problemi, giocando la nostra 
pallavolo ma certamente spendendo tante ener-
gie, siamo partite male nel terzo e sull’1/8 ho 
capito che saremmo riuscite a recuperarlo. Così 
ho dato spazio a tutte le giocatrici, comprese 
Tiezzi e Benvenuti, una 2009 e un 2010 che han-
no tenuto bene il campo. Nel quarto abbiamo 
sempre rincorso dallo 0/3 iniziale e, pur giocan-

dolo, l’abbiamo perso 22/25. Il lunghissimo tie-
break ce lo siamo disputato palla su palla fino 
a che con due attacchi abbiamo portato a casa 
il match. Questa partita, secondo me, segna un 
passo avanti per questo gruppo: una volta non 
saremmo riuscite a portare a casa due punti”.
Prossimo turno (giornata 18): Longiano - Titan 
Services. Venerdì 15 marzo, ore 21.15, a Longia-
no. Nella foto: Rosa Muccioli e Federica Tura a 
muro con Arianna Menicucci in difesa.

PALLAVOLO: serie B PromoPharma sconfitta in casa 
della capoclassifica Begin Collemarino

Serie D femminile: la Titan Services batte il Bagnacavallo dopo un lunghissimo tie-break
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Niente da fare per i Titans nel match clou 
con la capolista Recanati. Gli ospiti, ora a 
quota 50 in classifica (25 vinte e 1 persa), 
scappano via nel terzo quarto a suon di tri-
ple e non si voltano più indietro. Per i bian-
cazzurri un primo tempo eccellente, chiuso 
in vantaggio, e una ripresa in cui invece la 
difesa non è riuscita a contenere il poten-
ziale offensivo ospite. Nel 65-90 finale, il top 
scorer sammarinese è Pesaresi con 20 punti. 
In doppia cifra anche Macina e Gamberini, 
entrambi a 13. LA CRONACA. Recanati fa 
vedere subito di avere mira dalla lunga di-
stanza con diversi componenti del suo ro-
ster. Nel primo quarto sono infatti cinque i 

giocatori ospiti a infilare almeno una tripla, 
ma i Titans rispondono con le conclusioni 
dall’arco di Macina, Borello e Pesaresi. La 
gara è spettacolare e la Pallacanestro Tita-
no la affronta a testa alta. Dal 19-21 del pri-
mo quarto, chiuso da due liberi di Resmini, 
ecco che i nostri mettono il naso avanti col 
lavoro in area di Gamberini e un’altra tripla 
di Macina (29-25 al 14’). Pozzetti risponde 
subito, Ndzie ci aggiunge punti sottocane-
stro ma il finale di tempo premia i nostri 
ragazzi, che grazie a un siluro da 8 metri di 
Pesaresi e a due punti di Gamberini chiudo-
no davanti all’intervallo (38-37). Di ritorno 
dagli spogliatoi Recanati spacca la partita in 

due grazie a un parziale di 31-12, condito da 
otto triple. I Titans provano a mettere un ar-
gine all’attacco avversario, che però è bravo 
a restare sempre sul pezzo e a essere effica-
ce senza alcuna pausa. L’ultimo vantaggio è 
sul 42-40, poi break di 10-0 ospite e gara che 
cambia completamente. Al 30’ è 50-68, col 
quarto periodo che non cambia la sostan-
za delle cose. Pesaresi rende meno amaro 
il passivo con un altro paio di triple (alla 
fine saranno 6), con la partita che si chiude 
sul 65-90. Recanati chiude con 19 canestri 
dall’arco. I Titans giocheranno nuovamente 
al Multieventi sabato prossimo. Avversario 
Montegranaro. 

BASKET C:  Titans ko con Recanati

In risposta al comunicato stampa del 07.03.24 
del Sig.Ruggero Enrico Marchetti ribadiamo 
( quanto già detto più volte ) che, come 
previsto dal Regolamento del Comitato 
Paralimpico Internazionale, i singoli atleti 
non possono essere tesserati direttamente 
al Comitato Paralimpico Sammarinese ma 
si devono tesserare alla Federazione di 

pertinenza. Sarà poi la Federazione che dovrà 
provvedere alla sottoscrizione dell'Accordo 
con il Comitato Paralimpico Sammarinese 
per poter accedere alle gare paralimpiche 
internazionali.

Comunicato del Comitato Paralimpico 
Sammarinese

Comitato Paralimpico Sammarinese: Comitato Paralimpico Sammarinese: 
I singoli atleti si devono tesserare alla Federazione di pertinenzaI singoli atleti si devono tesserare alla Federazione di pertinenza

Non si può certamente pretendere di più da 
questi ragazzi! Un altro sabato da incorniciare 
per le nostre giovani cinture colorate, così 
come ci riferisce da Jesolo (VE) il 2° Coach 
Nazionale Maestro Michele Ceccaroni (c.n. 4° 
dan). Con tre atleti solamente, per la rinuncia 
all’ultimo momento della junior Sara Chahhar 
(2° kup - cintura rossa -63kg), Taekwondo San 
Marino ha fatto l’en plein al Torneo Lions Cup 
Kyorugi 2024. Un torneo di combattimento 
(Kyorugi) svoltosi in terra veneta a pochi giorni 
dalla conclusione dello stage diretto, qui a San 
Marino, dal Gran Maestro Park Young Ghil - c.n. 
9° dan. A difendere i colori biancoazzurri, contro 
gli oltre 400 protagonisti delle varie categorie, i 
2 senior: Michele Mezzanotte (2° kup - cintura 
rossa -68kg) e Matthiew Mougeout (4° kup - 
cintura blu +87kg), con il Cadetto Alessandro 
Giovagnoli (1° kup - cintura rossonera -65kg), 
sceso per primo sull’ottagono di gara, dove 
vince, prima, la semifinale per 2 a 0 contro 

l’italiano naturalizzato Ovcinicov Veaceslav 
e poi, nel secondo incontro, trova sulla sua 
strada un altro italiano, Pagliuso Giovanni, che 
viene battuto per ko e così conquista il primo 
oro di giornata. Poi arriva il turno di Michele 
Mezzanotte che nei 4ti prima batte l’italiano 
Quaglio per 2 a 1, passando in semifinale 
poi, cede per 0 a 2 a Giovannini A. arrivando 
comunque al bronzo. Per ultimo, in ordine di 
tempo, sale sul padak Matthieu Mougeot che 
batte agilmente nel primo incontro per 2 a 0 
Mejia Perez Marco Javier; arrivato in semifinale 
si trova davanti l’italiano Vezzaro. Dopo un 
incontro al cardio palma riesce a spuntarla 
per 2 round a 1 e centra la finale. vincendola 
per ko contro S. Apperti di Schio e conquista il 
secondo oro. Ricapitolando 2 ori e 1 bronzo in un 
torneo prestigioso che dimostrano chiaramente 
l’efficacia e la determinazione dei nostri giovani 
che fanno raggiungere al medagliere la bellezza 
di 309 trofei complessivi. Grande soddisfazione 

per tutto il Club Taekwondo San Marino che 
vi attende, con i suoi Maestri, per provare 
gratuitamente e senza alcun pericolo una 
bellissima arte marziale e sport olimpico, nelle 
due palestre di Fonte dell’Ovo a San Marino 
Città e Sport Domus a Serravalle Maestro 
Giovanni UGOLINI (6° dan) (Addetto stampa e 
Comunicazione T.S.M.) Foto: il San Marino Team 
a Jesolo (VE) con le medaglie al collo

2 ori e 1 bronzo al Torneo Lions Cup Kyorugi 2024 di Jesolo2 ori e 1 bronzo al Torneo Lions Cup Kyorugi 2024 di Jesolo

''Ottima prova per gli atleti sammarinesi 
impegnati in quel di Parma , presso l'evento 
Seconds Out organizzato dal maestro Daniele 
Scarica. Negli categoria 64 kg juniores (14 anni),  
Milo Camorali  esegue 2 match di ottimo livello 
contro avversari ostici, ascoltando le indicazioni 
dell' angolo in maniera perfetta. Celli Raul 
categoria 77 kg seniores disputa anche lui 2 
match ma purtroppo i giudici non gli danno 

la vittoria. Grande crescita e ottime prove per i 
ragazzi i quali secondo i tecnici Luca Cervellini 
e Roberto Gheorghita  hanno fatto il "salto di 
qualità ". Tanti altri impegni agonistici in vista 
per il GTR  Fight Team affigliata alla FESAM 
con tanti ragazzi vogliosi di mettersi in gioco 
e voglia di combattere.'' Busignani Lorenzo, 
addetto stampa Fesam.

GTR Fight Team evento Seconds Out ParmaGTR Fight Team evento Seconds Out Parma

SPORT
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POLITICA E ATTUALITÀ

San Marino sta facendo un grande passo 
con l'Accordo di Associazione all'Unione 
Europea. Questo non è solo importante 
per i rapporti con altri Paesi, ma è anche 
una chance incredibile per i giovani. 
Il nostro Segretario agli Esteri, Luca 
Beccari, lo ha detto chiaro: è una grande 
opportunità soprattutto per la nostra 
generazione e quelle future. Si prenda 
il programma Erasmus, per esempio. 
Non è solo viaggiare e studiare fuori. È 
un modo per i giovani di San Marino di 
imparare nuove lingue, scoprire culture 
diverse e avere più opportunità di lavoro. 
Ma pensate anche agli studenti europei 
che verranno qui a San Marino: non solo 
studieranno da noi, ma aiuteranno anche 
a far crescere la nostra economia. Inoltre, è 

una rete di amicizie e contatti professionali 
in tutta Europa: relazioni che non sono solo 
importanti adesso, ma possono portare a 
collaborazioni future. È uno scambio che 
farà bene a tutti. Questo piccolo esempio 
dimostra quanto l’Accordo non sia solo 
un vantaggio per i giovani sammarinesi, 
ma per tutta la nostra comunità. Occorre 
quindi pensare in grande e comprendere 
le opportunità che dietro quella firma ci 
sono, cambiando un po’ però prospettiva: 
non più rivolta al nostro bellissimo ma 
piccolo Paese, bensì all’intero mercato 
unico europeo, dove finalmente potremo 
partecipare e concorrere alla pari. 
L’Accordo con l&#39;Unione Europea non 
è quindi solo una firma su un documento, 
ma è una porta che si apre verso nuove 

opportunità di sviluppo per San Marino. 
Ma anche a dimostrarci pronti a giocare 
un ruolo importante sul palcoscenico 
internazionale.

“Accordo UE grande opportunità per tutti, soprattutto per i giovani”“Accordo UE grande opportunità per tutti, soprattutto per i giovani”

È stato firmato il Protocollo di Intesa e di 
Collaborazione tra il Commissariato generale 
per l’Italia e il Commissariato Generale del 
Governo Sammarinese per l’Esposizione 
Universale di Osaka 2025.
Il protocollo, tra i vari settori coperti, 
segue anche le linee guida del progetto di 
cooperazione e promozione nato dal Tavolo 
Turistico Territoriale denominato The Lovely 
Places, attivato dal Ministero del Turismo 
italiano con la Segreteria di Stato per il 
Turismo della Repubblica di San Marino e il 
patrocinio di UNWTO. Il protocollo prevede 
il coinvolgimento nell’attività di promozione 
dei territori dell’Emilia Romagna e delle 
Marche per lo sviluppo del turismo in un 
ampio quadrante che include oltre 120 comuni 
italiani e i 9 castelli sammarinesi.
“Questo accordo”, ha commentato il 

Commissario Generale per l’Italia a Expo 
2025 Osaka, Amb. Mario Vattani, “valorizza 
la nostra evidente continuità geografica, 
elemento importante in una prospettiva di 
promozione turistica integrata del territorio e 
del Sistema Paese in occasione della prossima 
Esposizione Universale. Con i quasi 30 
milioni di visitatori previsti a Expo, avremo 
la possibilità di parlare a una fetta di pubblico 
globale dell’area asiatica ricco di mercati 
giovani e in forte crescita economica, dove si 
aprono per il nostro turismo ampi margini di 
sviluppo”
“Con questo accordo -ha spiegato Filippo 
Francini, Commissario Generale della 
Repubblica di San Marino per l’Expo di 
Osaka 2025- diamo continuità ai rapporti 
sempre ottimi e costruttivi con l’Italia e il suo 
Commissariato, in vista di un’Esposizione 

Universale, quella di Osaka, che si annuncia 
determinante per la promozione dei due Paesi 
in Oriente e nel mondo. Diamo seguito agli 
accordi precedenti e a quelli fra Ministero del 
Turismo e Segreteria di Stato per il Turismo 
con l’obiettivo di promuovere in maniera 
sinergica il turismo, le peculiaritá e l’economia 
dei nostri territori”.
Comunicato stampa
Segreteria di Stato Turismo
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Il 7 marzo u.s., presso l’Istituto Alberghiero 
“S.P.Malatesta” di Rimini, la Dirigente 
Scolastica Prof.ssa Lorella Camporesi e la sua 
collaboratrice Prof.ssa Barbara Morri, con i 
docenti e gli studenti hanno ricevuto in visita 
i Capitani Reggenti della Repubblica di San 
Marino S.E. Filippo Tamagnini e S.E. Gaetano 
Troina, accompagnati nell’occasione dal 
Cerimoniale di Stato. L’atteso evento è stato 
organizzato come segno di ringraziamento 
verso i Capitani Reggenti per l’opportunità 
che è stata data agli studenti di aver 
collaborato al ricevimento del Presidente della 
Repubblica italiana, S.E. Sergio Mattarella in 
Visita di Stato nella Repubblica di San Marino 
il 6 dicembre scorso. Per la scuola è stato un 
momento particolarmente significativo, per 
il prestigio dell’evento e per l’importante 

occasione offerta agli studenti di sperimentare 
un’attività di accoglienza in un contesto di 
Alto livello. La colazione è stata preceduta da 
una visita nei laboratori della scuola e nelle 
classi. Le classi coinvolte per il servizio erano 
composte da alcuni allievi delle classi 3 ,̂ 4^ e 
5^ guidati dai loro docenti; per l’accoglienza 
degli ospiti dalla Prof.ssa Grosso, per il 
servizio di sala e bar il Prof. Musolino e per 
la preparazione della colazione di lavoro dal 
Prof. Zannoni e dal Prof. Rimoli. La colazione 
di lavoro è stata allietata durante il servizio da 
una musica dal vivo di sottofondo eseguita da 
due studenti dell’Istituto; Celia alla chitarra 
e Brandon al canto. Il menù, particolare ed 
elegante, aveva in abbinamento i vini del 
territorio della Romagna per ogni portata. 
Alla fine dell’evento i Capitani Reggenti 

hanno espresso un partecipato encomio e 
ringraziamento alla Dirigente, agli studenti 
e ai docenti per l’invito e per la memorabile 
ospitalità dimostrata, con l’auspicio di una 
futura collaborazione.
C.s. Istituto Alberghiero “S.P.Malatesta” di 
Rimini
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